

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Se sale todos los dias excepto los
sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza fran-
co de porte 10 rs.
En los demas puntos del
Reino id. id. 12 rs.
a a numero suelto 1 rl.

PALMA.—VIERNES 16 DE JULIO DE 1852.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Orden.)

REVISTA DIPLOMATICA.

Dos sucesos de la misma índole, pero de muy diversa importancia, han tenido lugar casi á un mismo tiempo en el uno y en el otro lado del Estrecho de Calais: la clausura del cuerpo legislativo y la de las cámaras inglesas. Mientras que la Asamblea francesa ha concluido naturalmente el primer periodo de su existencia, un nuevo parlamento británico será congregado el 20 de agosto. Así el magistrado del Sena, como la princesa del Támesis, han despedido á los representantes del país con esas nobles palabras que emplean los poderes ejecutivos en tan grandes solemnidades. La situación política de Francia y la de Inglaterra se reflejan fielmente en los dos mensajes. El lenguaje de Luis Bonaparte, es el de un poder vencedor de la anarquía, pero que pone una especie de legitimidad en el sufragio del pueblo. La peroración de Alejandrina Victoria, es la de un monarca hereditario que tiene por pedestal de su sólo instituciones seculares.

Todo poder emana del pueblo. En esta breve proposición, desacorde con nuestros principios, están contenidos los títulos de antiguo prisionero de Ham; en este axioma democrático está esplicada la política del Biseo. Es una autorización que no se apoya en el derecho divino, sino en la sanción de las masas: gobierno personal, dalo á luz por la revolucion, pero que se ha consagrado decididamente en favor del orden público. *Conservaremos las instituciones protestantes del país, y la libertad civil y religiosa.* Así vienen hablando al Reino-Unido sus monarcas desde el tiempo de la reforma. La política de Windsor no recuerda lo pasado con dolor, ni mira lo futuro con espanto. Las prerogativas de la corona evitan el advenimiento del desorden, y el respeto á los fueros populares previene toda forma de tiranía. A la sombra de *su libre Constitucion*, como dice la noble Reina, la Gran Bretaña camina de progreso en progreso, con calma y reflexión, sin que el oleaje de las revoluciones continentales llegue apenas á conmover sus costas. El patriotismo es el primer artículo que tienen escrito en su catecismo todos los partidos ingleses. Así lo demostró el Parlamento, cuyas tareas legislativas han terminado; así lo confirmará el que va á salir de las urnas. A la grandeza y á la tranquilidad del Reino-Unido pospondrá todos los programas políticos, y las declaraciones de los *meetings*. En un país, educado de tal suerte, puede funcionar sin graves inconvenientes una constitucion como la inglesa.

El mensaje dirigido al cuerpo legislativo, no permite aventurar ninguna idea sobre la continuacion ó el abandono del sistema seguido hasta ahora por Luis Bonaparte. ¿Alojará un poco la cadena que pesa sobre el parlamentarismo? La actitud que tomaron algunos diputados en las últimas sesiones, no es el mejor camino para obtener franquicias y derechos. La prohibicion de publicar los discursos autorizados por la Asamblea, impuesta á los

periódicos, no hace creer que la segunda legislatura sea mas favorable á la tribuna, que la cerrada últimamente. La dimision de algunos diputados, ¿puede cambiar la resolucion invariable del presidente? No. Sin embargo, esos ensayos de Parlamento fueron mas bien recuerdos de viejos hábitos, que sistema calculado para agitar la opinion y preparar una catástrofe. La votacion de los presupuestos es elocuente: 1 contra 214. La tentativa á lo Fieschi, que acaba de descubrirse, debe convencer al presidente de que el pueblo detesta á los anarquistas, cuando estos solo fian su causa á la metralla de los bandidos. Es el mejor signo de que la libertad conveniente no puede producir la revolucion, el que la demagogia se refugia en el antro de los asesinos.

En el mensaje escuchado por el Parlamento británico se encuentran dos declaraciones de importancia: la continuacion en el sistema representativo concedido á las colonias, y la defensa de las instituciones protestantes amenazadas por los progresos del catolicismo. La aplicacion de estos principios depende de la opinion que prevalezca en la nueva cámara. ¿Triunfará completamente lord Derby, como cree *El Morning-Herald*; ó saldrá derrotado, como asegura *El Times*? ¿Se abrirán las puertas del parlamento al nuevo partido, formado sobre el núcleo de los peelistas, y capitaneado por sir James Graham? En el primer caso continuará el sistema seguido hasta aquí, y los católicos experimentarán nuevos rigores, porque Disraeli se presenta á los colegios con la vieja bandera del anglicanismo. En el segundo, veríamos reaparecer la política de los whigs disolviéndose estos como partido de Russell, pero mas racional y prudente, y entonces mejoraría la condicion de la Iglesia católica, planteándose las reformas ofrecidas por los liberales. Si consideramos el estado de disolucion en que se hallan los partidos políticos de la Gran Bretaña, el dilema electoral puede plantearse en estos términos: ó el triunfo de sir James Graham, ó un parlamento indefinible como el pasado. Poco tiempo tardaremos en ver confirmado ó desmentido nuestro humilde juicio.

Al lado del vivo interés que ofrece ahora la política inglesa, pierden su importancia los asuntos de la Alemania. El problema no se transforma. ¿Ha de absorber la Prusia, ó el Austria, á la confederacion germánica en el campo mercantil? Esta es la cuestion. Creemos que nunca saldrá de este círculo, á pesar de las hábiles gestiones de los Estados de segundo y tercer orden. La disolucion definitiva del *Zollverein* sería la ruina de esa grande obra que tanto honra á la Prusia, y que tan inmensos bienes proporciona á la Alemania. El congreso aduanero que van á celebrar en Viena los signatarios de Darmstad, parece amenazarla seriamente. ¿Caerá el *Zollverein* por el desden de esos Estados? Tal sería la consecuencia de la ratificacion del tratado comercial de Darmstad. La situacion es muy dura para entrambos contratantes. Si los Estados ratifican las estipulaciones, están imposibilitados para entrar en el *Zollverein* hasta tanto que la Prusia acepte el tratado comercial con Viena, que resiste obstinadamente. Si el gabinete del Danu-

bio consigue separarlos de la union aduanera prusiana, tiene que asegurar á los autores de los protocolos de Darmstad los productos que pierden con la disolucion del *Zollverein*. El estado financiero del Austria, ¿permite á su gobierno el aceptar tan pesada carga? Nosotros no lo creemos, al ver que tiene que acudir á grandes empréstitos en el extranjero.

Mas fáciles y de mejor éxito son las medidas tomadas por el gobierno federal y por el gabinete de Viena, para poner los pueblos al abrigo de las revoluciones. En un país, como la Germania, que tiene diez mil escritores, una ley general represiva sobre el uso de la imprenta está destinada á producir los mejores resultados. Así se evitará que los *Straus* y los *Stirner* santifiquen las doctrinas infames del materialismo en una nacion como la Hungría, que despues de una insurreccion casi nacional, recibe á su emperador con toda la efusion del entusiasmo, nada puede estrechar mas el afecto de los súbditos para con el monarca, que una amnistía general que vuelva á su patria y á sus familias á todos los proscritos políticos. Si pudiéramos dudar de la eficacia de la medida, nos infundiría un profundo convencimiento la engañosa proclama, con que se apresura el antiguo dictador á destruir el efecto causado en Hungría por la presencia de Francisco José. Pero ni las ardientes palabras de Kossuth, ni el anuncio de un empréstito para levantar de nuevo la bandera de la insurreccion, lograrán destruir esa magnífica alianza celebrada en los valles del Theiss entre el trono y el pueblo.

La tendencia general de la Europa es hácia la consolidacion del orden, y nadie tiene bastante poder para violar las leyes históricas. Así la Dinamarca trata de ponerse en armonia con el estado del continente, purificando la ley fundamental del espíritu democrático que habia introducido en ella el contagio revolucionario de 1848. Los cantones del Valois y de Friburgo se disponen á revisar los pactos federales. Bajo distintas formas, la Suiza verifica una reaccion en sentido conservador. Las cinco grandes potencias han notificado ya á la Confederacion los protocolos de Lóndres, y no es de creer que la cuestion de Neuchâtel produzca consecuencias políticas de la misma índole que el Sonderbund. Esa arma se perderá en las manos del radicalismo, incompatible con el sistema de las naciones vecinas. Otro tanto sucede en Italia. Merced á la habilidad de Bulwer, se han disipado los temores de un rompimiento entre Lóndres y Florencia. La cuestion Mather se ha resuelto pacíficamente. Sería de desear que la lucha entre Boccella y Baldasseroni, representantes de dos sistemas incompatibles, terminase definitivamente. Nada puede ganar la Toscana con ese antagonismo ministerial. Leopoldo concluirá por dar unidad á su consejo. Tampoco la ley sobre el matrimonio civil llegará á producir en el Piamonte conflictos amenazadores para la Europa. Estamos en un periodo de reconstruccion, y todo contribuye á mantener el orden, indispensable para edificar obras de la posteridad.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ALEMANIA.

Nada interesante ocurre en esta gran parte de la Europa. El emperador de Austria continua su viaje por la Hungría: el rey de Prusia sigue el suyo por sus provincias.

Los miembros de la asociacion para la libertad de comercio en Hamburgo, se reunieron el 28 del pasado, y la mesa presentó por órgano del presidente un informe sobre el estado oficial de las negociaciones con referencia á la cuestion aduanera y comercial, que tanto interes inspira á la Alemania. Las deliberaciones, se dice en el informe, que hacen relacion á la parte material del tratado del 7 de setiembre se han suspendido hasta el momento en que los estados de la coalicion de Darmstadt hayan dado su respuesta á la declaracion del gobierno prusiano. La mesa reconociendo los servicios que la libertad de comercio interior consagrada por el *Zollverein* ha producido á la Alemania, continuará haciendo esfuerzos con el concurso del directorio para obtener que en el señalamiento de las tarifas para con el extranjero, domine el espíritu de una política comercial liberal que es el punto principal para toda union aduanera.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 9 de julio.

Combatiendo el *Orden* los errores de la exageracion en todos sentidos, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Ahora bien: conviene consignar de paso una observacion, que naturalmente se desprende de todo ello y que comprueba la historia de todos los países y de todas las edades. La exageracion en un extremo, suele producir mayor exceso de tirantez en la reaccion del extremo opuesto. Nunca se traspasan los límites racionales de la prudencia, sin que tenga lugar ese fenómeno esplicable por las leyes de la física. El Supremo Hacedor ha impuesto castigos analogos y proporcionados á semejantes fallas, como para retraernos de caer en ellas. En pos de la tiranía viene la licencia: detrás de una teocracia egoista y ambiciosa, vienen la incredulidad y el desenfreno de las turbas. La transicion se efectúa con la espada del esterminio. Los lazos de la moral, los vínculos de la religion, y los respetos humanos, nose rompen ni se desvirtuan impunemente.»

Comparando estas acertadas observaciones con algunos hechos de nuestra historia, y aun con algunos de los artículos anteriores de nuestro colega ministerial, no sabemos que pensar de ellas.

Parece que la mayor parte de los representantes de las potencias extranjeras, residirán en San Ildefonso durante la jornada. El señor embajador de Francia salió ayer para aquel real sitio, y hoy debe verificarlo el señor ministro de Austria.

Tenemos á la vista una carta de Roma escrita por una persona de alta clase, en que se nos dice, como cosa que esta ya para resolverse por Su Santidad, que monseñor Brune-

El va á ser elevado á la dignidad de cardenal. Se habla de varias personas para el empleo de nuncio apostólico en Madrid. Entre otras se cita con muchas probabilidades á monseñor Ginseppe Berardi, actual subsecretario de Estado y uno de los personajes que más se esmeraron en servir á nuestro ejército expedicionario.

También se habla para el cargo de auditor de la nunciatura, del ilustrado literato Giovanni Tommasi, autor de varias producciones, y comisionado por el municipio para la excelente traducción que ha hecho al italiano de los *Viajes por Italia con la expedición española* del Sr. Gutiérrez de la Vega, traducción cuya dedicatoria ha sido aceptada de real orden por S. M. la Reina. Finalmente, también nos dan otros pormenores que por hoy, y mientras recibamos otra comunicación, nos abstenemos de publicar.

Un pedrisco espantoso ha causado el 3 los mayores estragos en Pamplona y sus cercanías. Así nos lo dice nuestro corresponsal de aquella ciudad en la carta de fecha 6 que transcribimos á continuación, y en que nos habla también de la llegada de viajeros notables y de la importantísima cuestión de límites, que tanto preocupa allí la atención.

Dice así nuestro corresponsal:

«Las fiestas de San Fermín van á principiar bajo la triste impresión que la tarde de ayer ha dejado en el ánimo de las gentes. Una horrible tempestad de piedras de tamaño extraordinario, (pues la hubo de seis onzas de peso) ha destruido en breves instantes la cosecha de cereales que ya estaba en vísperas de segarse, y la de otros frutos de otoño que prometía ser abundantísima. El daño en cristales ascendió en esta ciudad á algunos miles de duros. En las personas se cuentan algunas desgracias, habiendo fallecido de resultas del pedrisco el asistente del coronel de carabineros, que había salido á pasear su caballo.

Entre los viajeros que pasan estos días por aquí con dirección á las Provincias Vascongadas ó á Francia, hemos visto al Exmo. señor duque de Sotomayor. Llegó también el Sr. Carrizosa á ver lidiar los toros de su ganadería. Veremos si corresponden á la antigua fama de la que fué de Guendulain, pues de aquella proceden los toros.

La cuestión de límites sigue, y concluirá como tengo á Vd. anunciado desde el principio que se instaló la junta ó comisión que en este negocio entiende. En mi opinión, y la de otros españoles leales, debieran nuestros comisionados decir desde la primera conferencia. ¿Se toma por punto de partida la validez del tratado de Caro y Oruano? ¿Si? pues veamos de conciliar los intereses sobre esta base. ¿No se quiere reconocer el tratado de 1785? Pues en este caso, la comisión española se retira. Los pueblos fronterizos á quienes tantas violencias han hecho, y continúan haciendo los vasco-franceses, deberían ser amparados con toda decisión y energía por nuestras autoridades; porque, si bien no es la nación española tan rica y poderosa como la francesa, todavía conservan los españoles algunos de sus antiguos bríos para no consentir que los extranjeros vengán á usurpar su territorio.»

Dijimos hace pocos días que el general Aupick había estado en Toledo, aunque por pocas horas. En aquel tiempo visitó, sin embargo, el colegio de Infantería, quedando muy complacido del orden y buen sistema que en él se observa.

Hé aquí lo que dice uno de nuestros colegas respecto á la visita del embajador francés:

«El embajador de la república francesa, general Aupick, llegó á Toledo el 27 del pasado, y en la tarde del mismo día se presentó en el colegio de Infantería, acompañado de los señores subdirector y jefe del detall

del establecimiento, en el que no se tenía la menor noticia de tan inesperada y honrosa visita.

S. E. recorrió detenidamente las clases, dormitorios, comedor, baños, el lindísimo teatro, que en la temporada de vacaciones proporciona á los cadetes una ocupación agradable con el estudio de sus respectivos papeles; la lujosa enfermería, en la que reciben los enfermos la mas esmerada asistencia, admirándose el general de no encontrar mas que dos enfermos, pasando de trescientos el número de cadetes; los cuartos de arresto, cuyo castigo solo sufrían dos alumnos por faltas leves y que nada tenían que ver con la disciplina, y el magnífico gimnasio.

Pasó despues el general á la parte del edificio que ocupan los sargentos que solicitan continuar sus servicios en el ejército de Ultramar con el ascenso á subtenientes, y que antes de obtenerlo reciben la instrucción suficiente para desempeñar con acierto las funciones de su nuevo empleo, despertando al mismo tiempo en ellos una noble emulación y afición al estudio.

Visitó también el general los dormitorios de los obreros y tropa, que son dotación del colegio, y en los cuales se han adoptado colgaderos de hierro para el equipo y armamento, suprimiendo para los armeros de madera, que tantos inconvenientes tienen; las camacajones, que tienen sobre las comunes la doble ventaja de ocupar la mitad del espacio, y proporcionar un asiento al soldado; llamando mucho la atención de S. E. las cocinas económicas, invención del brigadier Osorio, y en las que la economía de combustible es extraordinaria, y los talleres de carpintería y herrería, perfectamente montados.

El general Aupick se enteró despues minuciosamente del sistema seguido en la enseñanza, duración de los cursos y materias que abrazaba cada uno, época de los exámenes, recompensas y castigos.

El brigadier Osorio tuvo la satisfacción de oír del general Aupick las mas cordiales felicitaciones acerca del brillante estado científico y militar del colegio felicitaciones que, emanadas de una persona tan autorizada como el general Aupick, que al eminente mérito que le ha conquistado su reputación en el ejército francés, reúne la circunstancia de haber sido jefe de una de las primeras escuelas militares de Europa, fueron para el brigadier Osorio, teniente coronel Servet y la escogida oficialidad del colegio, el mas cumplido galardón de la ardua y noble tarea á que se han consagrado con tanto fruto, la de enseñar las ciencias y las virtudes militares á la juventud que ha de mandar algun día nuestro ejército.»

La provincia de Huesca que tantos gérmenes de prosperidad encierra, trata también de salir del aislamiento en que se halla. Segun escriben de la capital, la diputación provincial tiene el pensamiento de acudir al gobierno para que pase por aquella población y la ciudad de Barbastro el camino de hierro que se proyecta desde Barcelona á Zaragoza, y en el caso de que circunstancias especiales se opongan á los deseos de la diputación, piensa constituir una sociedad anónima, con el objeto de construir un ramal que, partiendo de la capital y tocando en Barbastro, empalme en los confines de la provincia con el camino de hierro de Barcelona. Los ayuntamientos de las poblaciones principales y las personas mas notables se hallan dispuestas á hacer toda clase de sacrificios para la realización de un proyecto que tantos beneficios ha de proporcionar al comercio, á las artes y á la industria.

Dicen también de Huesca que la cosecha es fatal, y que si el gobierno no facilita recursos para la ejecución de las obras públicas, la emigración de millares de familias á la república vecina dejará casi abandonados muchos pueblos.

Leemos en el *Clamor*:

Historia y estadística.

Cuando el señor ministro de Estado declaró en el congreso que el gobierno procedería con la mayor parsimonia respecto á la concesión de cruces, honores y distinciones, por lo mismo que los ministerios anteriores habían prodigado extraordinariamente aquel derecho, estábamos seguros de lo que había de suceder andando el tiempo. A pesar de la promesa del señor marques de Miraflores no recordamos que jamás se hayan nombrado en una situación normal mas comendadores y caballeros en menos tiempo. Para que formen idea nuestros lectores, diremos que solo en el transcurso de dos semanas ha concedido el ministerio las gracias siguientes:

Grandes cruces de Carlos III.	2
Comendadores de la misma real y distinguida orden.	21
Caballeros de idem.	31
Grandes cruces de Isabel la Católica.	3
Comendadores de la misma.	6
Caballeros de idem.	9
<hr/>	
Total de grandes cruces, comendadores y caballeros.	72

Suponiendo que el ministerio no se esceda de este número en la concesión de cruces, ni aun en los casos extraordinarios, resultará, por un cálculo muy bajo, que cada año tendríamos 1728 nuevos agraciados, y que al cabo de una década habría diez y siete mil doscientos veinte y ocho. Potencias hay que no cuentan con tantos soldados.

(Heraldo.)

Gobierno de la provincia de Barcelona.

Ha llegado á un extremo tal el abuso introducido en esta plaza de valerse para los tratos y negociaciones mercantiles, de personas que no tienen título de corredor, con notable perjuicio de los corredores legítimos y de los muchos y bien entendidos intereses del comercio, que no he podido menos de fijar muy particularmente mi atención sobre este asunto, que considero de la mayor importancia y trascendencia. Decidido pues como estoy á alejar á los intrusos de los negocios para que no estén facultados, creo del caso avisar que he tomado todas las medidas conducentes á que se repriman tales intrusiones, y se castiguen con arreglo al Código de comercio. Recuerdo á todos los comerciantes igualmente la pena en que segun el mismo código incurren valiéndose de personas no autorizadas para ejercer el oficio público de corredor, entre las cuales se cuentan también las que no han verificado el depósito á tenor de otra circular mia de esta misma fecha.—Los infractores, sean de la clase que fueren, serán perseguidos con todo el rigor de la ley; y por mi parte no perdonaré medio alguno para descubrirlos, pues aun cuando para eludir la disposición legal acudan á dar un giro aparente á sus operaciones, no les valdrán semejantes ardidés que al quebrantamiento de la ley añaden la burla y el menosprecio de la misma.

Barcelona 6 de julio de 1852.—Ventura Diaz.

VARIETADES.

Teatro flotante.

El palacio de Cristal, su magnitud, su singular construcción y las maravillas que contenía, despertaron el entusiasmo del mundo entero; pero creemos que la escuadra que los señores Spalding y Rogers acaban de hacer construir en Nueva-York y Cincinnati, para dar funciones ecuestres y dramáticas, causaría tanto si no mayor asombro en el viejo mundo, como sin duda lo hará entre los naturales de los valles del Ohio y del Mississippi.—Esta singular escuadra consta de tres

buques, á saber un palacio flotante de las dimensiones del mayor navio conocido, un vaporcito de solo 40 pies de largo, y un remolcador de gran fuerza para conducir al primero, de uno á otro punto, en los rios Ohio y Missisipi. El vaporcito construido en Nueva-York, y en camino para Cincinnati, por la via de los canales y del Lago Erie, debe servir de *avant coureur* del palacio, que, segun el *Enquirer* de Cincinnati, es el anfiteatro mas elegante y capaz, que jamás se ha construido en este país, pues la parte selecta del patio contiene sobre 4,100 asientos de brazos accesibles por anchas calles, numerados todos y colocados de manera que desde cualquiera se puede ver el teatro entero. Una lucerna magnífica, un órgano inmenso, unqués de gas, alfombras de primera clase, bellas colgaduras y cortinas, espejos á docenas, ricas pinturas y dorados, hé aqui los adornos del gran teatro flotante. La galería cuyos asientos están también numerados, puede contener gran número de personas, y hay además salones para refrescar, etc., todos ellos ricamente amueblados, conduciendo á ellos, como al teatro y á otras dependencias (el despacho de billetes etc.), un ancho y elegante vestíbulo.

Esta especie de buque arca, tiene sobre cubierta un juego de 20 campanas que pesan desde 50 libras hasta 700 y con las cuales se podrá ejecutar toda clase de musica, desde la mas alegre hasta la mas severa y grave, para cuyo efecto se ha hecho venir de Inglaterra un habil campanero. Para la iluminación exterior hay luces de Drumond y grandes mecheros de gas con inmensos reflejos, que harán parecer las inmediaciones del palacio como alumbradas por la luz del dia. Todo él está perfectamente ventilado; la concurrencia mas numerosa puede salir con facilidad en 50 segundos, y las bombas y demas destinados para el caso de un incendio, son capaces de anegar en un abrir y cerrar los ojos todo el interior y exterior.

Por otro lado el casco está dividido en seis pisos, separados por particiones á prueba de aire y agua, lo que hace imposible que pueda irse á pique, ya por tropezar en troncos, ya por choques con otro buque cualquiera.

Las personas empleadas en el manejo de la escuadra, y las dedicadas á las funciones ecuestres y demas, pasarán de 200, haciendo empezar su primer viaje dentro de pocos días, saliendo de Pittsburg, para estar en Nueva Orleans en el entrante invierno.

La producción de las rosas es una industria del todo francesa. En 1770, Paris exportaba ya rosales, y hace 20 años que espide cantidades considerables para Inglaterra, Rusia, Alemania y los Estados Unidos. El departamento del Sena por si solo se dice vende por un millon de rosales cada año. Cien mil pies se venden en los mercados de flores; luego los esquejes de pié, que ascienden á 150,000, y finalmente los injertos, cuyas dos terceras partes se exportan, se graduan en 800,000. Se venden por 4,000,000 de flores en solo los mercados parisienses, sin contar con lo que se emplea en las fiestas oficiales y particulares.

Paris consume por 5,000,000 de francos en fresas; 500 fanegas de sembradura están consagradas en el departamento del Sena á este cultivo interesante. Epinay, cerca de Saint Denis, espide diariamente por 500 francos de esparragos para Inglaterra. Meudon envió el año pasado igual suma de ciruelas; Honfleur y sus inmediaciones dirigen á Londres por un millon de francos de melones.

El cultivo de hortalizas es también una industria francesa, cuyos productos figuran en todos los mercados de la Europa.

Conspiracion.

De Atenas escriben con fecha 7 de junio la *Gaceta de Trieste*.

«El gobierno acaba de descubrir una sociedad secreta formada casi exclusivamente de individuos del clero, de los cuales era agente el P. Cristóforo. Se cree que un tal Kosmos Fiamalos, natural de la Jonia y domiciliado actualmente en Patras, era el jefe: El fin que se proponían los conspiradores era oponerse á toda clase de innovacion en los asuntos religiosos de Grecia, mostrándose del todo extraños á la política. El gobierno se ha apoderado de los papeles de los conspiradores y persigue con eficacia á Cristóforo, de quien se presume que será capturado en la Mesenia, mediante á que la poblacion de esta provincia no le es favorable.

A juzgar por lo que los papeles interceptados arrojan de sí, existe indudablemente una conspiracion vasta, en la cual son participes los frailes de los conventos de todo el pais incluidos los del monte Athos y de Constantinopla: esta conspiracion ortodoxa data por lo menos de 1846: el gobierno, en su consecuencia, ha mandado que se proceda al arresto de los frailes conspiradores. Por todas partes se ven predicadores que escitan el fanatismo de los pueblos. Una compañía de artilleria ha recibido orden de marchar con dos piezas á Maina. El fraile Papoulaki, aparece y desaparece predicando al pueblo tan pronto en una parte como en otra. Un oficial de gendarmeria, que mandaba sesenta soldados, se ha visto precisado á retroceder ante las mujeres de Maina que se disponian á apedrearlos. El general Germanos Mauromichales se ha visto amenazado de correr igual suerte, y las mujeres le han arrancado su barba blanca. No hay medio de reprimir el furor de estas furias, en razon á que, segun las antiguas costumbres de los mainitas, la mujer es inviolable y sagrada.»

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

Manacor 14 de julio.

La cosecha de cereales y legumbres es abundante en este pueblo, y si los preciosalzasen un poco se restauraria este vecindario de las grandes perdidas sufridas en los años anteriores, pero si siguen en baja se arruinará el propietario mientras que prosperará el jornalero.

La de vendimia é higos no pasará de mediana atribuyendose á las muchas aguas de la primavera que han hecho crecer extraordinariamente los tallos y ha impedido el que fructifique á proporcion.

El ayuntamiento pone todo su conato en hacer mejoras en la poblacion que á un mismo tiempo que la adornen sirvan al desvalido: ha resuelto concluir la obra del hospital esperando tan solamente para poner mano á ella la aprobacion del plano que se remitió al gobierno de provincia.

En estos dias se ha empezado el nuevo y hermoso pórtico del cementerio pagandose por suscripcion voluntaria, y concluido se procederá á edificarse una capilla muy necesaria en la mansion de los difuntos.

La salud pública apesar de la continua variacion de la temperatura sigue en el mejor estado, lo que unido á la buena cosecha hace que la alegria reine en esta poblacion aun en medio de los penosos trabajos de la recoleccion.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

ADMINISTRACION DIOCESANA
de las rentas del clero de Mallorca.

Encargada esta administracion de la cobran-

za de todas las rentas procedentes de los bienes y censos de las comunidades religiosas últimamente entregados al clero de esta diocesi, se anuncia al público para su conocimiento á fin de que los deudores por el expresado concepto que antes verificaban sus pagos en la administracion de fincas del Estado lo hagan en adelante en la de mi cargo establecida en la calle de la porteria de Sto. Domingo núm. 45 entresuelo. Palma 16 de julio de 1852.—Juan Sureda y Villalonga.

13.º TERCIO DE LA GUARDIA CIVIL.

PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Relacion de las capturas verificadas por la guardia civil de estas islas en el mes de abril último.

Puestos.	Dias.	Número.	Faltas ó delitos por que han sido capturados.
Palma.....	5	1	Fué puesto á disposicion de la autoridad competente Antonio Colom por haber robado un cerdo y varios efectos de ropa.
	4	3	Idem Apolonia Reyes, Francisca Mir y Nicolas Canet por faltar á los bandos de la autoridad.
	16	1	Idem Bartolomé Rayó por id. id.
Inca.....	19	1	Idem Antonio Morante por vender olivas con usura.
	22	5	Idem Bernardo Corró, Bartolomé García, Bartolomé Llabrés, Jaime y Matias Estrañy por id.
	23	2	Idem Jaime Coll y Guillermo Santander por id. id.
	5	1	Idem Martín Cruet por ocasionar daño en propiedad ajena.
Alcudia.....	14	3	Idem Bartolomé Carbonell, Antonio Bisaña, por faltar á los bandos de la autoridad, y Miguel Banrrell por escandaloso.

Soller.....	11	7	Idem José Alcover por vago: José Pastors, Bartolomé Grau, Jaime Miró, Jaime Segura, Juan Rollan y Monsarrat Morey por perturbadores del orden público.
	24	1	Idem Pedro Ramis (a) May por sospechas de haber cometido un robo.
Mahon.....	2	1	Idem Antonio Rodriguez soldado desertor del batallón cazadores de Arapiles núm. 11.
	17	1	Idem Juan Marí prófugo de marina.
Iviza.....	21	1	Idem Gabriel Burguera soldado desertor del regimiento infanteria de Isabel II número 32.
	29	1	Idem el paisano Pedro Marí por haberlo ballado con una escopeta sin licencia.

Palma 3 de julio de 1852.—El capitán comandante.—Sisto Gimenez.

SINDICATO DE RIEGOS
de la huerta de Palma.

No habiendo tenido efecto la subasta anunciada en 6 del que rige para la limpia de la fuente de la villa, por no haber sido admisible la postura ofrecida; ha dispuesto este cuerpo que el domingo 18 del corriente, á las once y media de su mañana, se proceda á nueva subasta bajo el plan de condiciones que obra en la secretaria del sindicato. Palma 14 de julio de 1852.—P. D. D. S.—Onofre José Gomila secretario.

GACETILLA COMERCIAL.

MERCADOS.

Sevilla 7 de julio.

Alhóndiga.—Precios del dia de ayer.—Trigo, fanegas, 4 á 34 1/2, 28 á 35, 32 á 36, 12 á 37, 50 á 38, 60 á 39, 148 á 40, 56 á 41, 10 á 42

19 á 43, 44 á 44, 54 á 45, 10 á 46, 20 á 47, 40 á 49.

Cebada.—Fanegas: 15 á 18. Sobrantes del día anterior 940.—Entrada de hoy 643.—Total 1583.—Venta de hoy 598.—Existencia para mañana 985.

Fuera de la alhondiga.—En los puntos para el embarque de la arriería. Trigo de Estremadura, de 37 á 46. Cebada de 15 á 16. Habas cochineras de 27 á 27 y 1/4. Id. mazaganas de 24 1/4 á 00. Almacenado.—Trigo de 34 á 41 1/2. Tremes de 30 1/4 á 36. Cebada de 14 á 16.

Precios del aceite.—A 43 rs. arroba. Entrada para depósito 600. Entrada para consumo 900. Precios de consumo de 50 1/2 á 51.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN ALEJO, CONFESOR.

Hacia la mitad del siglo IV nació en la capital del orbe cristiano S. Alejo. Llegando á edad competente, sus padres le buscaron esposa digna de él, pero Alejo por inspiracion de Dios la misma noche de su desposorio dejó la casa paterna y partiendo de Roma fué á parar á Elesa provincia de Mesopotania. Allí vestido de pobre vivió 17 años en la indigencia y abandonamiento. Sus virtudes llegaron á divulgarse de tal modo que la gente mirandolo como santo le tenía en la mayor estima. Queriendo entonces Alejo huir de la honrra que se le hacía, regresó á Roma, y fué hospedado por caridad en un rincón de la misma casa en que habia nacido. Vivió en este estado otros 17 años sin que fuesen bastantes á vencer tanta virtud la tristeza y desolacion en que veía á sus padres y esposa por su pérdida. Queriendo Dios recompensar tanta virtud, le reveló el día y hora de su muerte. Escribió entonces Alejo su nombre, el de sus

padres y esposa en un papel que retuvo en su mano, por lo que no se supo que era él hasta que hubo entregado su alma en manos de su Criador.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de religiosas teresas concluyen las 40 horas siendo la exposicion á la hora del día anterior; á las 10 misa cantada por la música y sermón que dirá D. Miguel Moranta carmelita; á las seis y tres cuartos de la tarde se principiará el septenario de la soberana virgen, continuando en los restantes días á las 7 y despues se reservará.

— El domingo en la iglesia parroquial de San Nicolas se celebrará la fiesta á Cristo Crucificado con misa solemne y sermón que dirá D. Felix Pons presbitero.

— En la iglesia de Sta. Teresa los hermanos terciarios de la orden carmelitana obsequiarán á su purisima madre con misa solemne que cantará la música y sermón que dirá D. Jaime Gemila carmelita y por la tarde antes del septenario se cantará un armonioso tri-agio.

— En la iglesia de la Vileta, se celebra fiesta solemne en honor de la SSma. Trinidad, con misa solemne y sermón que dirá D. Antonio Muntaner presbitero y vicario de dicha iglesia.

— En la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced á las 6 de la tarde se practicará el acostumbrado ejercicio de la Esclavitud Mariana, en el que despues de un rato de oracion se cantará la estacion de la Virgen y una decena de su corona, estando espuesto Su Divina Magestad.

— En la iglesia de Sta. Magdalena a las 7 de la tarde espuesto el santísimo se empezará la novena de nuestra inclita paisana la Beata Catalina Tomas, continuando á la misma hora en los días inmediatos siendo el orador don Francisco Vidal carmelita.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data rows for 7 de la mañana, 12 del día, 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 4 hs. 45 ms. Pónese á las 7 y 45. Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 5 ms. 39 s.

ANUNCIOS.

En la casa contigua al horno situado en la cuesta nueva de Sto. Domingo, piso 3.º y habitacion de la izquierda, empezará el día 19 y siguientes del corriente mes almoneda de muebles y enseres de casa.

Elementos de Arquitectura escritas en Ingles por Jotin Millington. Traducidas al Castellano y aumentadas con notas y apendices por el Mariscal de Campo D. Mariano Carrillo de Albornóz director subinspector del arma de ingenieros en la isla de Cuba. Dos tomos con láminas. Se vende en Madrid á 60 rs. en la biblioteca de ingenieros, Palacio Buena Vista, y se admiten pedidos en las secretarías de las direcciones subinspecciones y comandancias de ingenieros. Palma 11 de julio de 1852.—El encargado del despacho de la D. S.—Andrés Lopez de Vega.

Se cederá á un precio equitativo una maquina superior al daguerreo-

tipo, de cuarta placa. En la fonda de las tres Palomas, cuarto núm. 9 del tercer piso.

Se alquila una casa de recreo, piso principal, situada á la falda del castillo de Bellver y sitio llamado El Terreno; disfruta de la doble vista de mar y tierra; tiene dos cuartos dormitorios, sala y cocina. Darán razon en esta imprenta.

El almacén de muebles de Vicente Fustes que se abrió al público en la calle de can. Oliva, se ha trasladado á la de can Fuster.

Se vende un caballo negro propio para montar, (tambien para tiro,) su edad siete años y alzada unos siete palmos tres cuartos, en esta imprenta darán razon de su dueño.

PAPEL PINTADO.

Las personas que deseen adquirirlo para vestir habitaciones ya sea con lujo, ya económicamente, pueden aprovechar la coyuntura de tener en esta un elegantísimo muestrario, procedente de las mejoras fabricas extrangeras, que contiene mas de 700 clases, en el cual hallarán papeles desde uno hasta cien reales pieza de cuarenta y cuatro palmos de largo.

Se transmiten los pedidos, que son servidos con puntualidad y esmero, en la Imprenta Balear calle de S. Francisco número 30.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRENTA BALEAR. Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS. Calle de San Francisco, número 30.